LaRazón

12



Presencialidad en sesiones es obligatoria: Monreal

"Ustedes solitos se hicieron el harakiri"

» EL LÍDER de diputados de Morena señala que decisión de la Jucopo se dio por ausentismo o bien, sesionar en playas, bares...; ante inasistencia se les descontará el día, advierte

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

n una reunión privada en el auditorio Aurora Jiménez de la Cámara de Diputados, el coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, respondió a legisladores de su bancada que se negaban a la presencialidad: "Lo siento compañeros, pero éste es un acuerdo de la Jucopo y ya no se puede cambiar, ni modo, ustedes solitos se hicieron el harakiri".

El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados exigió a los legisladores que hagan un esfuerzo y acudan presencialmente a las sesiones de pleno y a las reuniones de las comisiones: "finalmente esa es nuestra responsabilidad".

eldato

LA JUCOPO avaló citar a sesiones presenciales para este 28 y 29 de octubre, cuando los y las diputadas discutirán dos reformas en materia de extorsión y delitos ambientales.

Los hechos ocurrieron antes de que iniciara la sesión de este martes, respecto al tema de extorsión, cuando a su llegada al pleno, varios legisladores se veían notablemente inconformes, pues durante la reunión previa del grupo parlamentario, su líder informó a las y los congresistas,

que por acuerdo de la Jucopo, las sesiones contempla sesiones presenciales las se realizarán presenciales en lo que resta del año. Ante la noticia, algunos refutatos en insistieron en revertir la medida.

Recordó que las exigencias para regresar a la presencialidad surgieron cuando legisladoras y legisladores del guinda comenzaron a faltar en demasía, y a provocar escándalos por sesionar desde lugares como bares, aeropuertos, playas o jugando pádel, lo que ya se había puesto sobre la mesa en la Jucopo, donde todos los coordinadores parlamentarios pidieron que se volviera a la presencialidad.

Al enfatizar esta problemática, algunos diputados miraron de manera agresiva a Cuauhtémoc Blanco, quien se encontraba en la reunión y sólo optó por observar mientras se llevaba las manos a la boca y la rebatinga seguía entre los legisladores que proponían vías para que el coordinador accediera a sus peticiones.

El líder parlamentario exigió a sus compañeras y compañeros de bancada "asumir su responsabilidad" y advirtió que habrá sanciones para quien falte a las sesiones, sean de manera presencial o semipresencial: "Se les va descontar el día".

Adicionalmente señaló que el acuerdo de la Jucopo, aprobado este lunes,

contempla sesiones presenciales las próximas tres semanas, particularmente, durante la discusión de las reformas en materia de extorsión, Ley Nacional de Aguas, reforma a la Ley General de Salud para prohibir el uso de vapeadores y el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026.

Ricardo Monreal recurrió a esta reunión, luego de que legisladores de otros grupos políticos externaran su preocupación por las inasistencias a las sesiones, por ejemplo, el grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC) solicitó formalmente al legislador morenista y a la Jucopo de la Cámara baja que las sesiones y reuniones de trabajo regresen a ser completamente presenciales. La exigencia llegó ante la fuerte polémica y críticas por la baja productividad y los abusos en el formato de las sesiones semipresenciales, desatadas por Cuauhtémoc Blanco.

MC señaló que el artículo 300 del Reglamento de la Cámara de Diputados, que permite las sesiones semipresenciales, se ha usado para evitar el trabajo presencial sin justificación, al prestarse la norma a la simulación y a la baja productividad.



RICARDO MONREAL, presidente de la Jucopo, con Kenia López, presidenta de la Cámara baja, en sesión del 16 de octubre.



LO SIENTO compañeros, pero este es un acuerdo de la Jucopo (las sesiones presenciales) y ya no se puede cambiar, ni modo, ustedes solitos se hicieron el harakiri"

RICARDO MONREAL Presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados